



Hommage à Georges CHARBONNEAUX (1865-1933) fondateur du FOYER REMOIS

Chères amies, chers amis

Ce premier semestre de l'année 2024 a été particulièrement riche et actif pour notre association. En effet, nous avons tenu deux Assemblées générales :

- Une première, le 11 mars, pour acter la nomination d'un commissaire aux comptes.

Cette formalité est devenue obligatoire, compte tenu du montant des engagements financiers que nous avons avec la DRAC (Direction régionales des affaires culturelles).

Au-delà du simple formalisme c'est aussi une garantie pour chacun de la bonne gestion des fonds qui nous sont confiés et de l'orthodoxie de nos comptes.

- Une seconde assemblée générale ordinaire, plus traditionnelle, celle-là, s'est tenue le 16 mai pour vous présenter le rapport d'activité, les comptes de l'année 2023, les prévisions pour l'année 2024. Ce fut aussi le moment de vous inciter à voter sur l'évolution de nos statuts, après plus de 12 ans d'existence.

Le Conseil d'Administration est très stable ; il a élu un nouveau bureau avec Dominique Potier, au poste de Vice-Président et Trésorier, Michel Costes comme Secrétaire Général et Ghislain de Montgolfier comme Président.

Une très belle participation à ces deux assemblées et une croissance du nombre d'adhérents ont manifesté votre fort attachement à notre association et aux projets qu'elle engage.

L'association, fidèle à ses engagements d'ouverture et de partage a procédé à l'embauche d'un hôte d'accueil, Cyriac, pour la saison estivale 2024, soit du 1er mai au 29 septembre. L'espace Auburtin est ouvert au public les mercredi, vendredi, samedi et dimanche de 10h30 à 12h00 et de 15h30 à 18h30. C'est l'occasion de vous inviter à partager la découverte de l'église avec familles ou amis que vous recevrez peut-être au long des vacances.

L'année 2024 marque le centenaire de ce bel édifice. Le samedi 8 Juin à 18h00, une messe, organisée par l'Espace Missionnaire Reims Est, et à laquelle ont été conviés les membres de notre association, a été concélébrée par le clergé de la paroisse en présence du Vicaire général du diocèse, Thierry Bettler. Notre association en s'associant pleinement à cet événement a eu plaisir d'échanger avec les très nombreux fidèles venus pour la circonstance.

Enfin, projet majeur conduit par notre association, la seconde tranche des travaux de restauration des verrières LALIQUE a démarré en avril avec l'installation des échafaudages dans le transept nord.

Le planning prévoit la fin des travaux en décembre 2024. Alors il nous faudra songer à engager la troisième tranche des travaux. C'est l'occasion de vous rappeler que votre aide, à travers vos dons et contributions vers la Fondation du Patrimoine reste essentielle pour le bon achèvement de notre projet.

Avec le conseil, nous vous assurons de notre profonde gratitude pour votre soutien.

Ghislain de Montgolfier
président

1924 - 2024, célébration du centenaire

Le 8 juin 1924, inauguration par Monseigneur LUÇON



Le 8 juin 2024, messe concélébrée par le clergé de la paroisse



La seconde tranche de la restauration des verrières est démarrée.

Au cours du mois d'avril 2024, les échafaudages utilisés pour la première tranche de restauration du transept sud ont migré pour s'installer dans le transept nord. Objectif : restauration et remise en place dans leurs nouvelles ferronneries des 8 verrières qui éclairent la chapelle de l'Annonciation.

Comme pour le transept nord, des reproductions des stations du Chemin de Croix (cachées par le bâchage de protection) ont été mises en place pour assurer la continuité de la lecture spirituelle de l'édifice.

Démarrant fin juin à Troyes, le travail de restauration des dalles de verres dans les ateliers de la Manufacture Vincent-Petit se déroulera jusqu'à la fin du mois de septembre. La dépose des copies numériques actuellement en place se fera vers la mi-septembre puis suivra l'installation des nouvelles serrureries d'accueil en octobre, la remise en place des verrières restaurées en novembre, enfin, en décembre, la reprise des décors peints pour conclure.

Un vaste et important chantier pour redonner à notre église cette belle et douce lumière que nous apprécions tant...



Photo © Pascal Stritt 2024

2024, le centenaire de l'église Saint-Nicaise célébré par le Conservatoire à rayonnement régional de Reims

Sous la conduite d'André SERRE-MILAN, professeur au Conservatoire de Reims, un événement musical et déambulatoire s'est déroulé le dimanche 9 juin, parcourant la Cité-Jardin du Chemin-Vert et se concluant à l'église Saint-Nicaise. Les Amis de Saint-Nicaise se sont bien volontiers associés à cet événement, ouvrant largement l'église à un public qui a pu apprécier des œuvres rares interprétées avec brio !



Ouverture au public : saison 2024, venez découvrir les premiers anges restaurés et remis en place...

Pour cette nouvelle saison estivale, l'église est ouverte au public les mercredi, vendredi, samedi et dimanche, de 10h30 à 12h00 et de 15h30 à 18h30.

Pour la réception du public à l'espace Auburtin, c'est Cyriac qui sera votre hôte d'accueil.

Dans le transept sud, vous pourrez voir les 10 premiers anges de LALIQUE restaurés et remis en place en 2023. Venez, revenez, faites découvrir à vos proches ce lieu unique !

